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31 августа в актовом зале 
администрации прошло 
традиционное мероприятие, 
посвящённое чествованию 
организаторов выборов. 
Ежегодно в их адрес звучат слова 
благодарности и признательности 
за ответственный, кропотливый 
труд. В этот день подведены итоги 
избирательных кампаний 
2022 года.

Почётные гости мероприятия – 
коллеги из Избирательной комиссии 
Свердловской области – председа-
тель Е.В. Клименко и член комиссии 
А.С. Абсалямова. 

– Первый раз нахожусь на таком 
мероприятии в вашем муниципаль-
ном образовании. Настолько тор-
жественное мероприятие прямо с 
утра для того, чтобы случился заряд 
бодрости, – отметила Елена Викто-
ровна, приветствуя коллег. – Благо-
дарю Олега Альбертовича, Людмилу 
Григорьевну за то, что вы с нами. И 
это действительно очень важно – 
чувствовать плечо товарища в части 
организации всех процессов. Сергей 
Юрьевич, не ожидала. Спасибо вам 
за такую возможность пообщаться с 
членами участковых избирательных 
комиссий.

Присутствующих в зале при-
ветствовали председатель Думы 
Л.Г. Готкис, глава Камышловского 
района О.А. Макарян, председатель 
территориальной избирательной ко-
миссии С.Ю. Степанов. 

Назовём имена тех, кто получил 
награды за многолетний и добросо-
вестный труд и по итогам избира-
тельных кампаний прошлого года – 
выборов губернатора Свердловской 
области, депутатов Дум Камышлов-
ского района, Зареченского и Кали-
новского сельских поселений и гла-
вы Зареченского поселения. 

Почётным знаком Избиратель-
ной комиссии Свердловской об-
ласти «За заслуги в организации 
выборов» награждены: Т.П. Ситни-
кова, председатель участковой из-
бирательной комиссии избиратель-
ного участка № 444; Н.А. Новикова, 
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председатель окружной избиратель-
ной комиссии по выборам депутатов 
Думы Калиновского сельского посе-
ления.

Почётной грамотой Избира-
тельной комиссии Свердловской 
области: А.Ю. Зарубина, предсе-
датель ОИК по выборам депутатов 
Думы Зареченского сельского по-
селения; В.Н. Брагина, член УИК 
№ 435; О.М. Никулина, секретарь 

УИК № 439; М.М. Карлова, председа-
тель УИК № 445; А.А. Стафеева, се-
кретарь УИК № 449.

Благодарственным письмом 
Избирательной комиссии Сверд-
ловской области: И.А. Белоногова, 
председатель УИК № 434; М.А. Пе-
тухова, председатель УИК № 436; 
Л.В. Григорьева, председатель УИК 
№ 438; С.Н. Кайгородова, член УИК 
№ 440; О.А. Бетева, секретарь УИК 

№ 446; И.В. Кныш, заместитель 
председателя УИК № 448; И.В. Гали-
улина, член УИК № 450; А.Н. Ануф-
риев, председатель УИК № 456; 
Н.А. Чупрова, секретарь УИК № 456; 
Я.В. Михайлова, бухгалтер Камыш-
ловской районной ТИК.

Почётной грамотой губернато-
ра Свердловской области: О.И. За-
рубин, член Камышловской 
районной ТИК.

     . .  
(  )    . .     «  

    »   
      . . .

  ,   
  . .  : «   –  ».

   . .     
   451 . . .

   . .     
   449 . . . 

стр. 4

Ф
ОТ

О 
АН

Д
РЕ

Я 
ЗА

Й
КО

ВА
.

Ф
ОТ

О 
АН

Д
РЕ

Я 
ЗА

Й
КО

ВА
.



4 Картина дня «Камышловские известия» • Четверг, 7 сентября 2023 года • www.kam-news.ru

Благодарственным пись-
мом губернатора – Н.А. По-

пова, секретарь ОИК по выборам депу-
татов Думы Камышловского района.

Почётным знаком «Серебряный 
знак Законодательного Собрания 
Свердловской области» – Н.В. Ни-
кифорова, председатель ОИК по вы-
борам депутатов Думы Камышлов-
ского района.

Почётной грамотой Заксобра-
ния области – Л.Н. Понарина, пред-
седатель УИК № 435.

Благодарственным письмом 
Заксобрания области – Л.В. Берю-
хова, член УИК № 449.

Почётной грамотой Думы Ка-
мышловского района: М.М. Прохо-
рова, председатель УИК № 442; Л.Ю. 
Кузнецова, председатель УИК № 443; 
Н.А. Болышева, председатель УИК
 № 445; Е.В. Чуркина, секретарь УИК 
№ 447; В.В. Несговорова, председа-
тель УИК № 449.

Почётной грамотой главы Ка-
мышловского района: Т.М. Си-
рина, председатель УИК № 450; 
Н.Н. Михайлова, председатель УИК 
№ 451; В.С. Кочнева, председатель 
УИК № 452; А.П. Калугина, председа-
тель УИК № 453; И.А. Гобова, пред-
седатель УИК № 454.

*   *   *
После церемонии награждения 

Е.В. Клименко пообщалась с члена-
ми комиссий, все могли задать ей 
интересующие вопросы, получить 
ответы. Пообщались с председате-
лем Облизбиркома и мы.

– Елена Викторовна, ваши впе-
чатления о визите в Камышлов-
ский район.

– Впечатления прекрасные. В Ка-
мышловском районе я не в первый 
раз, но на таком мероприятии впер-
вые. На территории Камышловского 
района в этом году проходит пять из-
бирательных кампаний, организуе-
мых территориальной и окружной 
избирательными комиссиями , поч-
ти восемь тысяч избирателей при-
мут участие в единый день голосова-
ния, 14 участковых избирательных 
комиссий задействовано в вашем 
муниципалитете. И чуть больше 30 
мандатов будет замещено по резуль-
татам итогов единого дня голосова-
ния. 

Мне очень нравится бывать в Ка-
мышловском районе. Мероприятие 
с такой торжественной нотой очень 
важно, потому что нужно говорить 
людям слова благодарности за их не-
лёгкий труд. 

– Сейчас в зале прозвучали сло-
ва о том, что Камышловский рай-
он в числе первых по качеству про-
ведения выборов. 

– Конечно, это заслуга Сергея 
Юрьевича, ему отдельные слова бла-
годарности. Его человеколюбие и 
отношение к нижестоящим членам 
участковых избирательных комис-
сий, внутренний настрой и вдохно-
вение, которые он дарит членам ко-
миссий, конечно, и его заслуга тоже. 
В Камышловском муниципальном 
районе выборы проходят практи-
чески в каждый единый день голо-
сования. Для членов комиссий это, 
прежде всего, практика, они имеют 

возможность практиковаться каж-
дый сентябрь каждого года. В неко-
торых муниципалитетах выборы бы-
вают раз в пять лет, в некоторых – раз 
в два года, а в Камышловском районе 
вот такая традиция. У вас ротация 
Дум проходит достаточно часто. И 
вот эта основа законодательная по-
зволяет членам комиссий каждый 
год совершенствоваться, нарабаты-
вать ту практику, которой в других 
муниципалитетах, к сожалению, нет.

– В этом году мы голосуем два 
дня – 9 и 10 сентября. Почему? 

– Свердловская область это не 
только районы, это и большие горо-
да. Пандемия принесла нам как не-
которые сложности, так и некоторые 
процессы, которые были предложены 
в части сокращения коммуникаций 
людей между собой, чтобы сокра-
тить распространение заболевания. 
После этих всех сложных периодов 
у избирательного законодательства 
также появились свои новшества. 
На законном уровне у нас сейчас 
есть возможность субъекту само-
стоятельно определять количество 
дней голосования. У нас 11 избира-
тельных кампаний, достаточно боль-
шая избирательная кампания идёт 
в Екатеринбурге – выбирают Думу. 
Нужно предусмотреть все средства 
для того, чтобы каждый избиратель 
имел возможность проголосовать. 
Кому-то удобно в воскресенье, кому-
то – в субботу прийти проголосовать 
и пойти заниматься своими делами. 
Это всё выверено, взвешено.

Мы голосуем не три дня, с Ми-
нистерством образования мы про-
водили совещание по этому поводу 
– чтобы детей не снимать с образо-
вательного процесса в пятницу, было 
принято решение голосовать в суб-
боту и в воскресенье. В 2022 году на 
выборах губернатора мы голосова-
ли традиционно один день, но явка 
была ниже. Перед выборами прези-
дента – главными выборами, кото-
рые будем проводить в марте 2024 
года, нам необходимо посмотреть, 

как количество дней голосования не 
в пандемийный период даёт увели-
чение заинтересованности избира-
телей и улучшение явки.

По всей Свердловской области, 
к сожалению, Камышловский рай-
он пока не вошёл в эту выборку, мы 
пробуем пилотно осуществление 
электронного дистанционного голо-
сования, которое позволит, возмож-
но, оптимизировать как раз работу 
членов участковых избирательных 
комиссий на участках, и чтобы из-
биратели имели возможность прого-
лосовать дистанционно. Считаю, что 
этот способ вполне может заменить 
привычный способ голосования на 
избирательном участке. Я сама за-
регистрировалась, и процедура голо-
сования отняла у меня, по крайней 
мере в тестовом режиме, не больше 
минуты. 

Думаю, что к выборам президен-
та, если Центральная избирательная 
комиссия нам согласует электрон-
ное голосование, каждый избиратель 
Свердловской области сможет попро-
бовать голосовать дистанционно. 

– Некоторые граждане насторо-
женно относятся к электронному 
голосованию, особенно старшее по-
коление. Нужно ли этого бояться?

– Когда у нас появились комплек-
сы обработки избирательных бюлле-
теней, это тоже вызывало насторо-
женность. Но когда члены участковых 
избирательных комиссий попробова-
ли голосовать с помощью КОИБов, и 
избиратели, и наблюдатели, и канди-
даты, которые участвуют в избира-
тельных кампаниях, поняли, что эта 
форма наиболее востребована. По-
тому что это, во-первых, быстро, а во-
вторых, результата ждать абсолютно 
недолго. Техника за нас максимально 
просто обрабатывает бюллетени, всё 
считает. Особенно это востребовано 
в многомандатных округах, когда пу-
тём пучкования приходится каждый 
бюллетень подсчитывать, и исключён 
полностью человеческий фактор. 

Дистанционное электронное голо-
сование, конечно, вызывает вопросы, 
только потому, что мы с вами ещё ни 
разу не проходили эту процедуру. Тем 
не менее мы в обычной жизни посто-
янно пользуемся средствами мобиль-
ности, переводим денежные средства 
на карты друг другу, и это у нас не 
вызывает сомнений. Сумму отпра-
вил – сумму получил. Мы пользуем-
ся цифровыми сервисами постоянно. 
Любое нововведение, конечно, надо 
испытать на себе, посмотреть ре-
зультат. Но, на мой взгляд, и по опы-
ту коллег (на сегодняшний момент 
это 30 субъектов, где дистанционное 
электронное голосование применяет-
ся с 2020 года, когда Центральная из-
бирательная комиссия запустила этот 
проект), дистанционное электронное 
голосование востребовано, по стати-
стике, получается где-то в среднем от 
10 до 15 процентов голосующих от 
общего числа избирателей. И можно 
говорить о том, что избирателям ин-
тересно, но пока ещё большую попу-
ляризацию эта форма голосования не 
получила. 

Хочу напомнить, что электрон-
ное голосование – это всего лишь 
дополнительная форма, дополни-

тельный механизм, он никак не ис-
ключает голосование на избира-
тельных участках, тех, кто привык 
надевать красивое платье, выходить 
в люди – мы будем рады видеть на 
избирательных участках. Ну а тем, 
кому по сфере деятельности, работе, 
например, человек уехал отдыхать, 
электронное голосование даст воз-
можность проголосовать дистанци-
онно, не приходя на избирательный 
участок. И, на мой взгляд, это добав-
ляет как раз в механику и процедуру 
голосования уникальную для России 
и в общем для всех государств воз-
можность доступности. Мы говорим 
о том, что выборы должны проходить 
легко. Человек должен интересовать-
ся тем, как проходит избирательная 
кампания. Поэтому электронное 
дистанционное голосование, скорее 
всего, будет повышать явку. 

– Елена Викторовна, к сожале-
нию, некоторые граждане не хотят 
идти на выборы. Как их убедить, 
что это необходимо?

– Мы при организации голосова-
ния очень рассчитываем, что каж-
дый избиратель, который прописан 
на территории Свердловской обла-
сти, придёт. И мы его ждём на изби-
рательном участке. Вчера в одном из 
интервью про 1 сентября услышала, 
что детям нужно создавать ощуще-
ние лёгкости, максимальные воз-
можности, чтобы войти в этот мир 
и что-то новое узнать. Так вот у нас, 
у взрослого поколения, эта вот но-
визна как раз начинается с выборов. 
Каждое утро мы просыпаемся и по-
нимаем: нужно сделать выбор, тот 
или иной. Приходя на избиратель-
ный участок, мы тоже делаем выбор, 
который даёт нам возможность по-
чувствовать что-то новое. И на мой 
взгляд, выборы – это важно, выбо-
ры – это необходимо, и выборы – это 
право каждого гражданина. И этим 
правом нужно и важно пользоваться. 

– В этом году – 30-летие Изби-
рательной системы России. Зна-
чимая ли эта веха для такой си-
стемы?

– Говорить только о 30-летии не-
правильно, потому что наши инсти-
туты выборные начинались много ве-
ков назад. Вече, думские собрания… 
Это первые шаги в становлении на-
шей системы. А 30 лет много или 
мало? Я как юрист смотрю на Изби-
рательное законодательство, каждый 
год именно Избирательное законо-
дательство меняется, появляются 
какие-то нюансы, мы совершенству-
емся, чтобы и для участников изби-
рательного процесса было понятно, 
и для избирателей. Если смотреть на 
эту эпоху именно по законам, конеч-
но, избирательное законодательство 
сильно изменилось. Но при этом оно 
стало регламентированным, все про-
цедуры понятны – для того чтобы 
люди приходили на выборы и доверя-
ли: эта система построена настолько 
прозрачно, что нет никакой возмож-
ности ей высказывать недоверие. 30 
лет это, вроде, и много, и так мало, 
что можно ставить перед собой боль-
шие горизонты и делать выборы до-
ступными для каждого избирателя. 
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